

## Le parquet de Montauban s'engage dans une action transversale de sensibilisation routière envers les 15/25 ans



Le procureur de la République a proposé cette action partenariale intitulée « **un permis pour tous** » auprès du Préfet du Tarn et Garonne qui a été accueillie avec un vif intérêt. Il avait déjà initié cette action en Creuse dès 2019 qui avait figuré dans les bonnes pratiques de la DSJ .

En effet, malgré une baisse de la mortalité routière depuis quelques années, force est de constater qu'en 2022 sur 3260 personnes décédées sur les routes de France, 650 étaient âgées de 14 à 25 ans (contre 606 en 2021), il s'agit donc de la première cause de mortalité notamment chez les 18/24 ans, principalement due aux comportements à risques (vitesse, alcool, stupéfiants..).

Le Département du Tarn et Garonne (82), 6ème département le plus accidentogène de France au prorata de sa population n'est malheureusement pas épargné par ce dramatique constat au regard du nombre de morts ou des blessés graves chez les jeunes depuis quelques années.

A fortiori, le coût du permis de conduire est souvent important voire trop important pour de nombreuses familles au profit de leurs enfants et/ou jeunes adultes alors qu'il est pourtant essentiel pour toute insertion professionnelle.

Après moult réunions entre les divers partenaires/acteurs et la signature d'une convention, la première action réalisée le samedi 1er juillet 2023 de 09h30 à 16h30 au Lycée Capou de Montauban a permis d'accueillir 80 jeunes. Pour cette première sensibilisation routière, il a semblé nécessaire à tous les acteurs ou partenaires de l'organiser envers les jeunes âgés de 15 à 25 ans en recherche d'emploi et/ou aux plus démunis en lien notamment avec le pôle emploi et la mission locale. Néanmoins, les prochaines actions seront ensuite ouvertes à tous les jeunes du département âgés de 15 à 25 ans et aura lieu le samedi 18 novembre 2023. En effet, cette action est la première d'une longue série puisqu'il est d'ores et déjà prévu d'en organiser à minimum 3 par an.

Au cours de cette journée scindée en deux parties :

- la première étant plus théorique avec l'intervention de plusieurs acteurs pendant 15 minutes chacun dans leur domaine respectif (procureur de la République, les inspecteurs du permis de conduire, une assurance, une auto-école, l'association « addictions France ». A l'issue de celle-ci un quizz est effectué et les 03 meilleurs jeunes se voient offrir en fin de journée une formation complète au permis de conduire B d'une valeur de 1500 euros auprès d'une auto-école de leur choix ;
- la seconde, plus pratique, avec des ateliers par groupes (notamment la voiture tonneau, le test au choc, un parcours alcoolémie, le témoignage d'un accidenté de la route, le SDIS, la DDSP...).



le parcours alcoolémie

Comme l'a rappelé le procureur de la république auprès de la presse écrite et audiovisuelle la presse, la lutte contre l'insécurité routière **est l'affaire de tous** et c'est pour cette raison que cette action de sensibilisation routière transversale intitulée « *un permis pour tous* » organisée sur une journée entière à destination des jeunes est innovante par son format général mais aussi par la composition des différents acteurs (publics, privés, associatifs etc ) qui œuvrent donc collectivement pour la sécurité de notre jeunesse avec pour objectif notamment de :

- Sensibiliser pour rappeler les comportements à risques ;
- Sensibiliser pour protéger les jeunes, les autres usagers de la route et la société;
- Sensibiliser pour ne pas avoir à réprimer.

Et ayant pour finalité de tenter de diminuer l'accidentalité des jeunes.

Enfin, cette action illustre, s'il en était nécessaire, aussi la place d'acteur importante de la justice en général et du parquet en particulier dans le domaine de la prévention de la délinquance et de l'insécurité routière.



les trois lauréates

Cette action de sensibilisation a fait l'objet d'une large communication positive tant de la presse écrite (notamment la dépêche) mais aussi audiovisuelle avec France3 Occitanie qui a réalisé un reportage diffusé le soir même sur sa chaîne ainsi que sur leur site web.